

地域づくり協議会だより

●原稿募集中

広報部会

発行日：令和2年9月1日 発行者：大和町連区地域づくり協議会

一宮市末広三丁目6番1号(大和町出張所内) 電話：28-9006

「大和連区老人クラブ連合会(大和老連)」の取り組み

大和連区老人クラブ連合会 会長 服部曰出男

大和老連は、「連区内の老人クラブの健全なる発展に努め、お互いに親睦を図り教養を高めながら、広く老人福祉の推進に寄与する事」を目的に地域で活動する自主的な組織です。防犯パトロール・登下校時での児童生徒の見守り・公園や神社などの清掃・小中学校などへ手作り雑巾の配布などの社会奉仕活動。そして、教養・親睦活動として、趣味を生かした作品展への出展・春と秋に1泊2日の親睦旅行・グラウンドゴルフ大会、連区の運動会・シルバー教養講座への参加・市主催の囲碁・将棋大会への参加など多岐に渡って活動しております。本年度は新型コロナウイルスの影響により、残念ながら多くの行事が中止に追い込まれています。「本協議会だより」が、お手元に届くときには少しだけ収束している事を願っております。

ところで、大和老連は、一宮市(23連区)の中で最大級の組織「老人クラブ数は1番多い46クラブ、会員数は2番目に多い2,410人(令和2年4月現在)」となっています。しかし、会員の方は毎年減少傾向にあり、また加入率も一宮市平均を下回る状況となっています。会員になって、一緒に充実した時間を過ごしませんか。概ね60歳以上の方なら、原則としてどなたでも加入していただけます。(入会に関するお問い合わせは、地域の老人クラブ長さんまで)



行事中止連絡

- ・子ども夏まつり
- ・連区敬老会
- ・連区運動会
- ・ひとり暮らし老人
ふれあいの集い

新型コロナウイルスの終息の見通しが立たず、十分な感染防止策がとれないため中止となりました。



大和町連区民生委員児童委員協議会定例会

民生委員・児童委員になりませんか？

あなたの育児やお仕事での経験を、地域の子どもたちや高齢者、障害者のために活動しませんか。核家族化がすすんだり、超高齢化社会がすすんだり、地域のつながりが希薄化している今こそ、“つなぐサポーター”が必要です。全国23万人の民生委員・児童委員が待っています。

民生・児童委員ってどんな人？

民生・児童委員は、皆さんと同じ地域に暮らす「ご近所さん」です。特別な資格はなく、地域福祉に熱心な方が地域から推薦されます。厚生労働大臣から委嘱を受け無償のボランティアとして地域で活動しています。

どんな相談ができるの？

日々の暮らしで抱える悩み・不安があれば、気軽にご相談ください。「生活が苦しい」「子育てに自信がない」などの悩みをはじめ、誰かに話を聞いてほしいときには声をかけてください。

相談の秘密は守られるの？

相談内容などの秘密は守られますので、安心してご相談ください。民生・児童委員は、全国統一のバッジを身に付けています。訪問時には、顔写真のついた「民生・児童委員証」も携帯しています。

どんな活動をしているの？

担当する地域で暮らしながら地域の皆さんの生活上の困りごとや介護・医療・子育ての不安などの相談を受け、必要な支援ができるよう、市や社会福祉協議会、学校など関係機関につないでいます。



民生委員・児童委員活動イメージ



- ・市役所
- ・福祉事務所
- ・社会福祉協議会
- ・包括支援センター
- ・児童相談所
- ・学校など

シリーズ④ 大和町連区自主防災会

大和町連区自主防災会 代表 太田一弘

町内や家族で話し合っていた第一避難場所までの経路(道路)は安全でしょうか。テレビでもよく放送されますが、一度歩いてみては如何でしょう。いざの時、安全だった道路も家屋・塀・植木や植木鉢更に電柱の倒壊は考えましたか。側溝のふたが外れていませんか。マンホールのふたはどうでしょう。電線は垂れ下がっていませんか。ひとつでもあてはまれば、安全ではありません。十分注意して避難場所に向かいましょう。近所の方たちと一つの集団となって移動しましょう。要支援者の方が近くにみえます。活動できる人は、一緒に救出に向かいます。一人でも多くの要援護者(高齢者家族・ひとり暮らしの方・障害のある方)の救出誘導に務めましょう。過去の大きな災害の時、家族や近隣で助け合って脱出できた人は、80~85%となっています。(近助・共助)みんなで力を合わせて頑張りましょう。頑張れ大和町連区民の人々へ・・・

特集 子ども会

④

〈昨年度の活動〉

令和2年度「児童福祉週間」標語

『やさしさにつつまれそだつ やさしいこころ』

子どもや家庭、子どもの健やかな成長について国民全体で考えることを目的に、毎年5月5日の「こどもの日」から1週間を「児童福祉週間」と定めています。

妙興寺北子ども会20名(男子8, 女子12)

- ・月例の資源回収・桃花祭への参加・ラジオ体操
- ・盆踊り・スポーツ大会・クリスマス会・お別れ会など

私たち妙興寺北子ども会は、妙興寺町内の4つの子ども会の中で、もっとも規模がちいさいですが、小さいながらも兄弟姉妹のような仲のよさとフットワークの軽さを活かして活動しています。

クリスマスカード

クリスマス会



活動内容や運営が近年の家庭や地域の事情とはそぐわないところもたくさんありますが、子ども会活動そのものは子どもの心身の成長のためにもメリットは大きいと思います。

自主防災会研修会

町内自主防災会リーダー対象の研修会が、新型コロナウィルス感染症対策に留意して毎月第四土曜日に開催されています。今回、住民代表者(防災会長や町内会長)による避難所の運営について話し合いが持たされました。町内の自主防災会組織『本部総務班』『情報班』『消火警護班』『救出救護班』『食料物資班』の日常活動と災害発生時の役割について理解を重ねました。三密(密閉・密集・密接)を回避する避難所開設・運営には、町内の皆さん一人ひとりの知恵や人力が頼りにされています。また、初期消火に街頭消火器が威力を発揮します。設置場所はどこでしょう。取り扱いは大丈夫でしょうか。安全安心な町内には、普段から多くの目が大切であると言われております。



【大和公民館 7/25】

橋向子ども会12名(男子7, 女子5)

5月:福祉大会, 映画会 7・8月:ラジオ体操3月:歓迎会
12月:ボーリング大会, クリスマス会

対安賀公民館でXmas会。才セロクイズと紙飛行機大会をしました。暖かい太陽の元、外で飛ばした紙飛行機。折り方が分からず子、試作品をたくさん作った子、様々でしたが子どもたちの笑顔が忘れられない会となりました。



子どもの人数が毎年8人前後と小さい子ども会です。各行事にも1年生から6年生まで全員で参加しています。そのため団結力があり、福祉大会は2年連続入賞です。

観音寺子ども会61名(男子34, 女子27)

- ・新一年生歓迎会・福祉大会・スポーツ大会
- ・ラジオ体操・映画鑑賞・連区運動会・毎月資源回収
- ・クリスマス会・ボーリング大会・町内祭礼

観音寺子ども会は、昨今新しい住宅が増え子どもの数が著しく増えて異学年集団としては、楽しい子ども会です。観音寺町内会の方々にもいろいろお世話を聞いていただいております。



一番頭を悩ます問題は、限られた資金でやり繰りする工夫に役員一同楽しく乗り越え、子どもたちに喜んでもらう!